



2年間の日々と  
これからの成長

01

関西保育福祉専門学校での2年間は、毎日が新しい学びの連続でした。何も知らなかった私に「保育とは何なのか?」や「一人ひとりに寄り添うはどういうことなのか?」ということを教員の先生方をはじめ、友人と話し合い、学びながら日々を過ごすことができました。また、在学中に第一子が生まれた時も周りの先生方、友人にとても助けてもらいました。

現在は、3歳児クラスの担任を担当しています。日々の保育を通して、子どもたちの成長を感じることは、とても大きな喜びです。子どもたちの成長に置いていかれないよう、日々、子どもたちの発達に寄り添えるような援助ができるように成長したいと思います。

社会福祉法人ふたば福祉会 塚口北ふたば保育園  
高橋 光彦さん



02

ここで培った経験  
すべてが宝物

私自身、中学生の頃から幼稚園の先生になるのが夢でした。その夢を叶えるために、関西保育福祉専門学校に入学しました。2年間お世話になった担任の先生や、多くの友人たちとの出逢いは、本当に一生の宝です。

共にコロナ禍という2年間を過ごし、様々な場面で制約がかかることも多かった学生生活でしたが、その分実習させていただける喜びや、日々の何気ない感動に気付くことができたことが、今保育者として働く上で私にとっての礎となっています。

認定こども園関西国際大学附属 難波愛の園幼稚園  
荒井 由希さん

### 在校生コメント /



先生は私たち生徒にとって  
心強い相談相手です

私が本校を選んだ理由は、学生と先生がいつも笑顔で気軽に話すことができる環境が整い「親密な関係性」の中で学べるからです。実習で困難な壁にぶつかった時、上手くいった時、いかなかった時、どんな時でも親身になって寄り添い、私たちを励ましてくれます。

また、授業以外での関わる時間がが多いからこそ、先生方から頂く助言を実習や授業で活かすことができ、日々同じ夢を持つ仲間と共に成長する事ができていると実感しています。

保育科 2年生 佐藤 嶺二さん



最後の実習!大切に取り組み、  
残り短い学校生活で友達と  
素敵な想い出を作りたいです

9月で最後の幼稚園実習、先生方のご指導により不安や緊張で慣れていた実習記録や部分実習も回数を重ねるとともに自信を持ってスムーズに楽しく行うことが出来ました。今までの実習の学びを活かし、子どもと一緒に楽しむことを一番を考え、意味のある成長できる実習でした。

また、学校生活の中で「大変だな」「しんどいな」と感じることも多くありました、同じ夢を持っている友達が近くにいてくれたからこそ、ここまで頑張ることができました。残り少ない日々ですが、友達と協力し、支えながら素敵な想い出を作りたいと思います。

保育科 2年生 下西 綾菜さん

以愛為園



学校法人 濱名山手学院 SINCE 1953

関西保育福祉専門学校  
職業実践専門課程認定校 文部科学大臣指定・厚生労働大臣指定

編集発行／〒660-0881 尼崎市昭和通1-20-1  
TEL.06-6401-9891 URL.<https://www.khf.ac.jp> E-mail.info@khf.ac.jp  
関西保育福祉専門学校 広報委員会／関西保育福祉専門学校同窓会(葉月会)



ほいくとふくしの活動 ほうこく

# ほふ、ほう

2023.10  
vol. 84

## M ESSAGE

昨年よりもさらに厳しく長かった残暑もようやく峠を過ぎ、やっと少しづつ心地よい日々となってまいりました。皆様におかれましてはお変わりなくお過ごしでしょうか。

5月には新型コロナウイルス感染症が第5類へ移行しましたが、ウイルスは変異を繰り返し感染者は減っているのが現状です。

しかしながら、教育活動も社会活動同様さまざまな制約から解放され、コロナ前の本来のるべき姿に戻りつつあります。本校でも今年は感染症防止に万全をきす体制を維持しながら、4年ぶりに「学院祭」を開催いたします。そして、「学院祭」とともに「同窓会総会」と「卒後研修」も同日開催いたしますので、卒業生の皆さんには是非ご来校いただきたくご案内申し上げます。

さて、本校の来年度からの新たな取り組みですが、昨今の保育者不足に対応するため、昼夜開講制とし社会人の方を対象に、週に夜間1日と土曜日の通学+オンライン授業を組み合わせた「夜間主コース」と2年間の授業料で午前中のみ3年間通学する「長期履修制」を開講いたします。

社会の方々にも学びやすい受講スタイルを提供し、より多くの即戦力のある保育者を育成することで、現場の需要に貢献できる専門学校でありたいと考えております。また、卒業生の皆様の再就職等につきましてはいつでも対応させていただきたくご連絡をお待ちしています。どうぞ引き続きのご指導・ご支援をお願い申し上げます。皆さまのご健勝と益々のご繁栄を心よりお祈り申し上げます。

関西保育福祉専門学校  
校長 本田あけみ



かんさいほいく・ふくし

葉

# 月会総会のご案内と卒後研修のお誘い

11/11  
(土)

14:00～ 同窓会総会 14:30～ 卒後研修

## 『実践で使える対話のポイント 1・2・3…!!』 ～子どもや対象者、保護者・ご家族との対話を学ぶ～

「普段の関わりを振り返りながら、相談援助技術を学ぶ」  
「トラブル発生時の初期対応や保護者、ご家族との効果的なコミュニケーションを通して、寄り添う気持ち」「ホスピタリティのある信頼関係を構築するための方法」など、明日からすぐに活かせる研修です。



講師 川上 典子先生  
(学園舎主宰)

神戸市垂水区にて、子どものための寺子屋のような学びの場を25年前に開設。18年前より子育てや親子のコミュニケーションの講座を実施。のびのび広場の支援員などの経験も。

申し込みは  
▼▼こちらから▼▼  
[QRコード](#)

### ■ 葉月会会計報告書

	令和3年度 予算 (R3.11.1～R4.10.31)	令和3年度 決算 (R3.11.1～R4.10.31)	令和4年度 予算 (R4.11.1～R5.10.31)
収入の部			
同窓会入会金	(令和4年3月卒業生) 505,000	(令和4年3月卒業生) 465,000	(令和5年3月卒業生) 515,000
雑収入	10	12	10
前年度繰越金	1,198,990	1,198,990	1,104,152
計	1,704,000	1,664,002	1,619,162
支出の部			
会議費	10,000	3,990	10,000
総会費	20,000	0	20,000
事業費	200,000	0	200,000
卒業記念品費	200,000	94,433	200,000
事務消耗費	(学園だより発送封筒) 90,000	(学園だより発送封筒) 44,660	(学園だより発送封筒) 90,000
	(案内状用紙) 10,000	(案内状用紙) 0	(案内状用紙) 10,000
印刷費	(学園だより83号補助) 300,000	(学園だより83号補助) 0	(学園だより83号補助) 300,000
通信費	(学園だより郵送補助等) 498,000	(学園だより郵送補助等) 406,767	(学園だより郵送補助等) 498,000
積立金	0	0	0
雜費・予備費	20,000	10,000	20,000
計	1,348,000	559,850	1,348,000
次年度繰越金		1,104,152	
合計		1,664,002	

【財産目録】1.一般会計次年度繰越金 尼崎信金(普通)1口 ¥1,104,152

### 校 内行事



2023年 3/17(金) 卒業式

コロナ禍の前の規模での開催、マスク着用ルールの緩和での実施となりました。保育科81名・介護福祉科20名の計101名の卒業生がコロナ禍の中でも学業や実習を修め、無事に卒業することができました。本校で学んだことを生かし活躍されることを心よりお祈り申し上げます。



5/2(火) 校外学習(1年生)

六甲山アスレチックパーク・グリニアにて、思う存分体を動かし、学生同士、交流を深めました。フィールドアスレチックは陸上系、水上系、空中系といろんなジャンルがありましたが、一番盛り上がったのが水中系のアスレチックでした。昼食はグループごとに火おこし体験にBBQ、美味しかったあ～。



5/15(月) 校外学習(2年生)

京都水族館と京都鉄道博物館にて、園外保育の下見を経験しました。待ちに待ったクラスメイトとの初めての遠出となりました。保育者と子どもの視点に立って両施設を実際に回ることで、多くの気付きがあったようです。水族館でお揃いの物を買ったり京都市内の観光をしたりするなど、交流を楽しむ姿もありました。



2023年 4/5(水) 入学式

新型コロナウイルス対策の緩和を模索する新年度がいよいよスタートです。  
これからの2年間、実習や授業で専門的知識を学び、素晴らしい保育者になっていくことを心から期待しています!



6/23(金) スポーツ大会

本校体育館にて、1年生・2年生の垣根を越えて白熱した戦いが繰り広げられました!  
優勝した2-Bの皆さん!おめでとうございます!

### Message 葉月会 会長、副会長より

#### 対人援助の大切な気持ち



会長 赤井祐さん

1999年3月 介護福祉科卒業/  
社会福祉法人聖隸福祉事業団  
聖隸ケアセンター宝塚 センター長

長く続いた新型コロナウイルス感染症の制限がようやく解かれ、皆様の生活にも大きな変化がおこっていると思います。元の状況に戻れたものもあれば、あたらしい生活様式になったものもあるのではないでしょうか。そんな中でも変わらないのは、私たちが「対人援助職」であることです。子どもや高齢者、障害がある方との関りはとても大切なものです。関西保育福祉専門学校ではその原点を学んだはずです。その原点をぜひまた訪れてみませんか?きっとあの時の気持ちを思い出せると思います。

#### 共有する場を提供します



副会長 長友由美さん(旧姓 濱本)

1992年3月 保育科障害児保育コース卒業/  
神戸市西区社会福祉協議会 勤務

葉月会の副会長として4年が経ちました。この間、新型コロナ感染拡大の影響により、さまざまな社会活動が制限されるなか、それぞれの現場で感染対策に奔走されていたことと思います。最近ではようやく以前のような社会活動に戻りつつあり、葉月会では卒業後も保育・福祉の現場などで活躍する皆さんとの情報交換や学びの場を提供できるよう企画を考えています。それぞれの立場での活動を共有し、自身の活動にフィードバックできるような機会にしてまいりますので、近況報告を兼ねて久しぶりに学び舎へ足を運んでみませんか。

#### 繋がり続けることの大切さ



副会長 西村和也さん

2003年3月 保育科卒業/  
社会福祉法人福成会 勤務

保育科卒業後、就職先は障害福祉の分野。現在は障害のある方への「相談支援」「就労支援」を担う事業所の相談員兼任の管理者をしています。障害のある方の生活や就労に関する相談が多いので、保育と関係無いと思うかもしれません、が、相談者から育児についての相談もあるのです。他分野は…ではなく、その時は児童分野との繋がりを作ります。1人では無理だった事が、繋がることで道を創ることが出来る。専門職を目指す皆さんには、他職種とも繋がり続けることを大切にし、専門職の幅を広げて頂きたいと思います。葉月会の活動もその1つです。

### 関西保育福祉専門学校の取り組み

## 2024年4月より夜間主(申請中)・長期履修制開講

関西保育福祉専門学校では、保育者(保育士、幼稚園教諭)を目指す社会人の方向けに、新たな学び方をスタートさせます。仕事や家事と両立しながら、「保育士」「幼稚園教諭二種免許状」のW資格が取得できます。

申請中 夜間主 | 2年



週2日(夜間と土曜日)の通学と、自由な時間に視聴できるオンデマンド授業を組み合わせたコースです。

夜間と土曜日  
週2回の  
通学

+  
好きな  
時間に  
オンデマンド  
授業



園で  
保育補助の  
仕事をしたり…  
午後は  
パートや  
アルバイト

長期履修制 | 3年

2年制と同じ学費で、3年間かけてゆっくり学べます。午前中の授業のみで保育士と幼稚園教諭二種免許状が両方取得できる!!

午前中  
のみ授業  
(通学)



TOPICS